

SÁBADO 21 DE JUNIO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SPEN

#### **APOYA IEEQ LA PROFESIONALIZACIÓN DE SU PERSONAL**

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a través de la Comisión de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN), concluyó el taller “Fortalecimiento del trabajo colaborativo, sentido de pertenencia y manejo del estrés”. La actividad se realizó en cuatro módulos, del 27 de febrero al 19 de junio de 2025, y fue dirigida al personal del Instituto adscrito al Servicio. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó la labor de quienes integran el SPEN, ya que cumplen una función indispensable en el **IEEQ** y han demostrado un alto compromiso institucional; además, reconoció el apoyo de la Comisión para la profesionalización del funcionariado. “Que esto que han aprendido les de mayor fortaleza y que esta fuerza se amplíe a todo el personal, así como a todas las áreas técnicas y operativas del Instituto”, afirmó. La presidenta de la Comisión, la consejera electoral Violeta Larissa Meza Lavadores, dijo que durante el taller se compartió información y técnicas a las personas asistentes, a fin de fortalecer sus competencias individuales y colaborativas. “El liderazgo, el trabajo en equipo, la comunicación efectiva y el sentido de pertenencia son factores fundamentales para ubicarnos donde estamos y hacia dónde queremos llegar tanto en el ámbito personal como laboral”, señaló. Carolina Roitman Genaud, quien impartió el taller, subrayó la apertura del Instituto para fomentar el autoconocimiento de su personal y el trabajo con enfoque humano en el desarrollo de sus actividades. Durante el cuarto módulo, que se llevó a cabo en la Cineteca Rosalío Solano con el apoyo de Karen Frías Rábago, las y los funcionarios electorales intervinieron en una representación escénica en la que reforzaron el diálogo, el trabajo colaborativo, la confianza en el equipo, el sentido de pertenencia y el compromiso con los objetivos grupales. También conocieron herramientas para el manejo del estrés y la ansiedad, la escucha activa y la comunicación asertiva. En el taller participaron César Mauricio Burgos Chaparro, coordinador de Participación Ciudadana; Carlos González González, coordinador de Educación Cívica; Ariadna Betsabé Chávez Álvarez y Emma Alejandra Martínez Juárez, asistentes técnicas en Educación Cívica; Viviana Leal Galván, coordinadora de Organización Electoral, y Diana Jazmín Sánchez Martínez, coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos. Además, de las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo y titular del Órgano de Enlace, Juan Ulises Hernández Castro; la directora ejecutiva de Educación Cívica y Participación, Gloria Lorena Almazán Robles; la directora ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la titular de Unidad de Transparencia, Alejandra Corona Villagómez; el secretario técnico de Presidencia, Jesús Edgar Alberico Yáñez Trejo; la secretaria técnica de la Comisión, Yesenia Ambriz Vázquez, y el asesor del Consejo General, Miguel Ángel López Villeda.

<https://ladehoy.com.mx/apoya-ieeq-la-profesionalizacion-de-su-personal/>

[https://elregionaljoven.com/2025/06/19/apoya-ieeq-la-profesionalizacion-de-su-personal/?fbclid=IwY2xjawLGQwFleHRuA2FlbQIxMQBicmlkETFTWW0xWThISkFLSVpYUkZ5AR4\\_Xpu8s7E6eNein9i9qgRERXnvNGo3mQCr-S2E3Had05Ryyjs7L9nqLqvg\\_aem\\_6\\_7mkajsnjliGq1U6dcK9w](https://elregionaljoven.com/2025/06/19/apoya-ieeq-la-profesionalizacion-de-su-personal/?fbclid=IwY2xjawLGQwFleHRuA2FlbQIxMQBicmlkETFTWW0xWThISkFLSVpYUkZ5AR4_Xpu8s7E6eNein9i9qgRERXnvNGo3mQCr-S2E3Had05Ryyjs7L9nqLqvg_aem_6_7mkajsnjliGq1U6dcK9w)

<https://allaccessmexico.mx/ieeq-impulsa-la-formacion-integral-de-su-personal-con-taller-enfocado-en-liderazgo-y-bienestar/>

<https://www.sierragordaonline.com/estatal/ieeq-impulsa-la-profesionalizaci%C3%B3n-de-su-personal-con-taller-especializado.html>



SÁBADO 21 DE JUNIO DE 2025

<https://acontecerqueretaro.com/featured/el-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-apoya-la-profesionalizacion-de-su-personal/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/apoya-ieeq/>

## **ELECCIÓN JUDICIAL**

### **ELECCIONES DEL PODER JUDICIAL, PRUEBA SUPERADA: IEEQ**

Por Andrés González

Las recientes elecciones para elegir a magistrados y jueces del Poder Judicial –fueron el pasado 1 de junio– «fue una prueba superada por parte de los consejeros del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ**, por parte de los ciudadanos que participaron en las casillas, de los más de 3 mil observadores y, desde luego, de los queretanos que acudieron a las urnas» dijo la Lic. (sic) Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Esto lo dio a conocer en entrevista para un grupo de periodistas que participamos en el medio Speaker's TV, para señalar que en este estado «se tuvo una participación de más de 209 mil votantes que acudieron a las urnas» mismas que, todas, se abrieron en tiempo y forma, sin registrarse por fortuna ninguna anomalía. Este número de votantes, dijo, representó el 10.7 por ciento del padrón electoral «y sí, se tuvo una elevada cifra de votos nulos» señalando como razón que era la primera vez de una votación en este tipo de formato, en donde no estuvieron representantes de ningún partido político. También señaló que, por esta vez y dado el formato de la votación, no se utilizó el PREP y los votos fueron contados por los mismos consejeros del **IEEQ**. «Esta fue una decisión que nos llegó desde el INE, tanto para Querétaro como para todo el país». «En el Instituto Electoral de Querétaro, como es costumbre, siempre nos apegamos a lo que señala la ley, buscando desde luego la certeza, la imparcialidad y total apego a los lineamientos legales de una manera invariable». Para realizar y cubrir este proceso electoral, el **IEEQ** no requirió gasto alguno extraordinario, sino que lo realizado fue con los recursos normales asignados a este Instituto. También se abordaron las elecciones del 2027, que por lo competidas que se esperan en este estado, merecerán toda la atención de parte de este Instituto, «como ya es costumbre» destacando que el de Querétaro invariablemente sobresale entre todos los del país. También se le preguntó el que, si por el pintado de bardas y aparición de espectaculares ha tenido alguna denuncia, señaló que no y que, en este caso, el **IEEQ** como tal no puede actuar motu proprio. «Las elecciones del 2027 tendrán una especial relevancia porque, por primera vez, se juntarán la elección de los tres poderes, el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial. «Por ley y en forma permanente, el **IEEQ** está preparado para hacer frente a las elecciones por venir y esta, del 2027, no será la excepción» señaló con toda calma la presidenta. «Todo lo que realizamos en el instituto, siempre está basado en forma invariable en cumplir la Ley, sin salirnos ni un ápice. Por eso mi reconocimiento a todos los consejeros magistrados que lo conforman y a todo el personal, porque son sumamente profesionales en todo lo que realizan». Y sí, estas pasadas elecciones realizadas para dirimir a los nuevos jueces y magistrados, «no tuvimos ni un solo señalamiento de parte de los más de 3 mil observadores». Fue pues, una prueba superada con creces.

<https://radardelcentro.com/elecciones-del-poder-judicial-prueba-superada-ieeq/>

## **NOTAS PRINCIPALES**

**DQ: MAURICIO KURI: BATÁN SIN INDUSTRIA PRIVADA... SI GILBERTO TRAE 11 MIL MILLONES DE PESOS**  
Gobernador reta al diputado a conseguir recurso federal para plan de agua.

SÁBADO 21 DE JUNIO DE 2025

## N: DEFENDAMOS QUERÉTARO

Mauricio Kuri reconoce a los medios de comunicación y llama a defender la libertad de expresión.

## AD: PROPONE MEJORAR LA CONECTIVIDAD

Alcaldes de Querétaro se comprometieron a mejorar el acceso a internet en sus municipios.

## PODER EJECUTIVO

### TARIFA UNIDOS PRIORIZA A LOS USUARIOS: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que la tarifa de dos pesos para el transporte público que se pretende implementar en el municipio de San Juan del Río busca privilegiar a los usuarios principalmente en la cuestión económica. Añadió que, desde luego es generar que las personas, con esta tarifa preferencial, puedan usar aún más el transporte con la tarifa UNIDOS, tomando como ejemplo la movilidad que se tiene en la capital queretana, donde ya se implementa desde hace más de tres años. (ESSJR 3)

### RETROCEDE SEQUÍA AL NIVEL DEL 2021

La sequía en Querétaro está en su nivel más bajo de los últimos cuatro años. Desde el 15 de septiembre de 2021, en que el estado fue declarado libre de cualquier tipo de afectación, no había alcanzado un índice tan alto como el del 15 de junio, en el que el 95% del territorio estatal se encuentra sin problemas de falta de humedad. De acuerdo con el más reciente informe del Monitor de la Sequía de la CONAGUA, al concluir la primera quincena de junio solo se reporta una afectación del 5% del territorio estatal que enfrenta una condición anormalmente seca, y que corresponde una franja entre los municipios de Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. (DQ 6)

### RECURSO PARA LOS PUEBLOS INDÍGENAS AÚN NO SE DISPERSA

Los recursos federales que provienen del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social de los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas no se han dispersado en el estado de Querétaro, debido a que continúan realizándose asambleas comunitarias en el resto del país, dio a conocer el titular de la Delegación de Bienestar en la entidad, Mauricio Hernández. (ESSJR 4)

### MAURICIO KURI LLAMA A DEFENDER LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN EN MÉXICO

En el marco del Día de la Libertad de Expresión, el gobernador Mauricio Kuri, encabezó un encuentro con representantes de los medios de comunicación, donde hizo un llamado a defender la verdad, el derecho a la información y la democracia, ante lo que calificó como un momento crítico para el país. Subrayó que Querétaro trabaja todos los días para mantener la seguridad, la justicia y el desarrollo económico, a pesar de un entorno nacional que, según dijo, muestra señales de debilitamiento institucional. (N 2)

## INFORMACIÓN GENERAL

### BUSCAN A LOS CAPTURADOS EN REDADAS DE ESTADOS UNIDOS

La organización de Migrantes recibió 25 peticiones de familias queretanas para la localización de connacionales que fueron detenidos en Estados Unidos durante las últimas redadas antiinmigrantes llevadas a cabo. El titular de la agrupación, Octavio Soria, informó que la detención de los connacionales se realizó en Los Ángeles, California, sitio en donde las redadas antiinmigrantes se realizaron con frecuencia y sorpresivamente. (ESSJR 4)



SÁBADO 21 DE JUNIO DE 2025

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EL ALFIL NEGRO

**Grato desayuno.** Muy grato e interesante resultó el desayuno por el Día de la Libertad de Expresión, evento que dio la oportunidad de reunión y convivencia entre los que gobiernan y los que informamos. (N)

### LAS PERAS A PESO

Ante tanta crítica de la oposición en Querétaro (Morena-PT-PVEM) al gobierno panista de Mauricio Kuri, sobre todo por el tema del abastecimiento de agua potable y el proyecto "El Batán, agua para todos", el ejecutivo estatal puso las peras a peso al destacar, en referencia al diputado Gilberto Herrera, "puede conseguir los 11 mil millones de pesos adelante". Destacó Kuri González que durante su administración ha realizado numerosas obras sin recibir apoyo federal y que, hasta ahora, ningún diputado de oposición ha traído recursos al estado. El mandatario queretano respondió así a los señalamientos del diputado federal Gilberto Herrera, quien ha sostenido que el proyecto hídrico del sistema Batán representa una forma de privatización del agua en Querétaro. El gobernador Kuri recordó que con el Acueducto II, el 50% lo puso el gobierno federal y gracias a que hubo una inversión mixta, no nos quedamos sin agua. "Yo creo -dijo durante el desayuno con los medios de comunicación en conmemoración del Día de la Libertad de Expresión- que lo más caro es quedarnos sin agua y que lo más importante es que si él puede conseguirnos los 11 mil millones de pesos que se necesitan, más todo lo que es para el mantenimiento, adelante". Como ya lo hemos planteado en varias ocasiones en este espacio, el agua del planeta es la misma desde su creación, la usamos y desecharmos, para tratarla y volverla a usar y esto es en todo el mundo, porque no hay agua nueva, hay agua purificada, potabilizada que es la que empleamos sobre todo en las grandes urbes, por ello ante los cuestionamientos en redes sociales de que el agua que se traerá está contaminada, aclaró que el sistema operaría bajo la norma oficial certificada por la CONAGUA, y que el líquido sería incluso de mejor calidad que el que actualmente se distribuye desde la presa El Batán. Del proyecto que aseveró está en manos del legislativo y ellos lo pueden aprobar o no, destacó la transparencia con la que se ha manejado ya se presentó ante comisiones unidas del Congreso local con la participación de representantes de la UNAM, la UAQ, CEA y la propia CONAGUA. El gobernador Kuri González pidió no politizar el tema del agua y centrarse en soluciones reales para garantizar el abasto en el futuro, ya que dijo: "es mejor una solución imperfecta que no hacer nada y enfrentar una crisis en unos años". La situación es que sí es un tema político y que Morena le saca raja electoral, criticando lo que se hace e inclusive, ya anunció que presentará su propio proyecto, lo más grave es que sea hasta ahora cuando tuvieron todo un sexenio anterior y lo que va de este para poderlo hacer y no lo hicieron, y ahora que prácticamente estamos en tiempos electorales "se sacarán" un proyecto de la manga y no dude que lo vayan a someter a una consulta pública, a sabiendas que no importa cuántos puedan participar, lo declararán como un éxito y su ejecución podría llevar años, pero el "Agua para el Bienestar" sería un poderoso slogan de campaña. (N)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO